

## NUESTRO OBJETIVO:

# Avanzar hacia una mayor igualdad y cohesión social



Es una satisfacción redactar estas líneas para dirigirme a los lectores de la revista "Enlace", con quienes comparto el mismo interés por la mejora de las condiciones de vida de las personas mayores y de las personas con discapacidad de Iberoamérica en todos los ámbitos: salud, cultura, educación, trabajo, etc.

Las personas mayores y las personas con discapacidad van a ser mi prioridad. En este sentido, desde el Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad de España vamos a trabajar con las entidades que les representan y con los agentes sociales para lograr que las medidas a adoptar sean realmente duraderas y efectivas.

Además, tenemos la firme intención de seguir cooperando con los organismos públicos de Iberoamérica que comparten esta misma responsabilidad para apoyar las políticas que se dirigen a atender las necesidades y demandas de estas personas que, en muchos casos, no disponen de una adecuada atención o la que se les presta es del todo insuficiente.

Nuestra contribución a ello, aunque humilde, es, a nuestro modo de ver, significativa. Lo muestra el trabajo que venimos desarrollando en el seno de la Red Intergubernamental Iberoamericana de Cooperación Técnica, Riicotec, que, desde hace más de veinticinco años, ha contribuido especialmente a la formación de responsables y profesionales de los servicios sociales y al apoyo técnico a las organizaciones cuyo principal misión es la de aumentar el bienestar de las personas mayores y de las personas con discapacidad.

Al respecto, debemos señalar que el último año ha sido bastante fructífero. El Instituto de Mayores y Servicios Sociales, Imsero, que es el organismo encargado de esta tarea, apoyó en 2016 la puesta en marcha y el desarrollo de 15 proyectos de cooperación técnica en materia de servicios sociales, con la participación de diferentes expertos, españoles y de otros paí-

ses de Iberoamérica, reconocidos por su amplio conocimiento y experiencia.

Gracias a esa aportación y a otras de esa índole —como el curso sobre "Ciudades Amigables" que se desarrolló en La Antigua Guatemala o el apoyo técnico a los que nos visitaron durante todo ese año— un gran número de profesionales iberoamericanos han tenido la ocasión de conocer nuevos modelos de gestión de servicios sociales, de acceder a innovadoras buenas prácticas en la atención de las personas mayores y de las personas con discapacidad o a compartir sus inquietudes y problemas diarios con los expertos y con su colegas de otros países.

Todo ello nos hace considerar a la revista "Enlace" como un medio idóneo para reflejar el trabajo realizado por Riicotec en los últimos meses y extenderlo hacia el resto de los países, organismos y personas que llevan a cabo su labor en este campo. Se trata de un verdadero foro de encuentro donde compartir ideas e intercambiar experiencias, además de un instrumento de comunicación de la propia Red de Cooperación.

Nuestro objetivo de avanzar en la consecución de una mayor igualdad y cohesión social en España, a través del diálogo y el consenso —como factores imprescindibles para alcanzarlo—, es también un referente en nuestra actividad de cooperación con Iberoamérica, pues nos orienta hacia dónde deben dirigirse los esfuerzos en la lucha por hacer un mundo mejor para las personas mayores y para las personas con discapacidad. Y, en esa dirección, hay, desde luego, unas importantes prioridades: atender sus necesidades básicas, sobre todo en situación de dependencia, mejorar su autonomía e inclusión social y fomentar su participación en todos los órdenes de la vida.

**Dolores Montserrat,**

*Ministra de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad de España.*